

# School Guide

学校案内

2024



夢さがし  
自分さがし



福井県立丸岡高等学校定時制  
【単位制高校】

## 本校の特色

働きながら勉強したい人、成人になってから再び勉強をしたいと思った人など、多様な入学動機や学習目的を持った人々のニーズに応える学校、それが丸岡高校定時制です。一人ひとりの生活スタイルやペースに応じて、基礎・基本を中心とした確かな学力を身に付けることができます。本校は、4年間で卒業できるよう教育課程を組んでいますが、午後からの特設授業の受講や高等学校卒業程度認定試験による単位の修得によって3年間で卒業することもできます。

POINT

### 1 昼間定時制

#### 自分のペースで学習

基本的に授業は午前中だけなので、午後はアルバイトをしたり、3年間で卒業するためにさらに特設科目を受講したりするなど、自分のペースで学習することができます。

POINT

### 2 単位制

#### 決められた単位を修得し卒業

高校在学中に必修科目を含む74単位以上を修得することにより卒業できる制度です。

POINT

### 3 2学期制

#### 学期ごとに単位を認定

1年を前期・後期に分け、単位の認定は半期ごとに行われます。卒業に必要な単位数が認められると9月・3月のいずれかの時期に卒業することができます。

## 授業風景



ハートフルタイム(読書の時間)



ロングホームルーム



タブレットを使用した授業



英語会話



体育



数学

## 入学から卒業までの流れ

### 入学相談

いつでも相談に応じます。また学校見学も随時受け付けておりますので、安心して入学することができます。

4月  
入学

### 卒業までに必要なこと

- ①前籍校の単位を含め74単位以上を修得すること
- ②前籍校の在籍年数を含め3年以上在籍していること
- ③決められた時間以上の特別活動に参加すること
- ④その他本校の定める条件を満たしていること

10月  
転学

3月  
卒業

### 卒業後

大学

短大

専門学校

就職

9月  
卒業

# 学校行事



入学式

4月

入学式  
前期始業式  
生徒総会

5月

中間考査  
遠足

6月

体力テスト  
進路ガイダンス  
定通総合体育大会  
校外奉仕活動

7月

夏季休業  
生活体験発表会

8月

夏季休業  
インターンシップ

9月

期末考査  
前期卒業式  
秋季休業

10月

後期始業式  
学校祭  
定通連合文化祭

11月

定通新人大会  
中間考査

12月

レクリエーション大会  
冬季休業

1月

冬季休業  
学校説明会

2月

期末考査

3月

卒業式  
後期終業式



校外奉仕活動



体力テスト



進路ガイダンス



体育祭



体育祭



遠足



文化祭



生活体験発表会



校内カフェ

## 定時制の生活

### ●勉強と仕事の両立を目指して…

ハートフルタイム	S H	1 限	2 限	3 限	4 限	清掃	S H	午後
8:30～ 8:40	8:40～ 8:45	8:45～ 9:30	9:35～ 10:20	10:25～ 11:10	11:15～ 12:00	12:00～ 12:10	12:10	仕事・アルバイト・部活動など

### ●三修(三年間で卒業)を目指して…

ハートフルタイム	S H	1 限	2 限	3 限	4 限	清掃	S H	昼休み	特設1	特設2
8:30～ 8:40	8:40～ 8:45	8:45～ 9:30	9:35～ 10:20	10:25～ 11:10	11:15～ 12:00	12:00～ 12:10	12:10	12:10～ 12:40	12:40～ 13:25	13:30～ 14:15

## 卒業生の進路状況 (令和4年度の実績)

### [就職先]

(株)三景 日東シンコー(株) 新越部品(株)上志比工場 (株)オーカワパン (株)辻広組  
三和化工(株)福井工場 三谷セキサン(株)

### [進学先]

尚美学園大学 福井医療福祉専門学校 大原スポーツ医療保育福祉専門学校 福井情報ITクリエイター専門学校  
国際ビジネス学院

## ○ 生徒の声

### 文化祭

高校生になってから初めての学校祭でした。中学校のときとはずいぶん雰囲気違って楽しかったです。中学校ではお菓子を食べたり、飲み物を飲んだりすることができなかったので新鮮でした。

生徒全員での〇×クイズや、ビンゴ大会は久しぶりにすることができたので、楽しめました。

〇×クイズでこの学校のことも少し知ることができました。

フリータイムでは、各学年が企画したカフェや写真スポットを回ったり、PTAの方や2年生がゲームを準備してくれたりして楽しむことができました。特に、研修室での新幹線開通を盛り上げるための花を作るコーナーでは、細かい作業で難しかったのですが、完成した花がとても可愛くて作るのが楽しかったです。

学校祭の準備では、飾り付けを担当しました。花紙を作ったり、学校内を装飾したりしました。花紙も久々に使ったので楽しかったです。来年も楽しめるといいなと思います。

装飾品は天井にまで画鋲で装飾するため少し大変でした。天井に届かないので、机に乗って天井に画鋲をさすのですが、地面が斜めになっているところで机の上に立って装飾するため最初は結構怖かったです。でも、みんなで頑張ったおかげで素晴らしい感じになったと思います。

### 生活体験発表

私は、文化祭で生活体験発表をするのが、1年生の頃から嫌で嫌で仕方なかったです。人前で自分の過去のことを話すなんて想像もつきませんでした。

でも結局、いろいろなことを正直に話しました。一度言葉にしたことでなんとなく自分の中で精算できたような気がします。発表が終わってから、もっと書けばよかったなと思うことがいくつも出てきました。自分で思っている以上にたくさんの人に支えられて生きていることを実感して、改めてありがたいなと感じました。これからは周りの人たちへの感謝を忘れずに、自分のペースで頑張っていきたいです。

舞台上立つ瞬間まで本当にやりたくなかったですが、生活体験を終えて少しは成長できたと思っています。逃げずに発表して良かったなと今は思っています。

### 体育祭

学校祭を終えて、私は去年以上の満足感に驚きました。

特に、体育祭の借り物競走は、活気があって、とても面白かったです。先生と生徒と一緒に走ったり、縄跳びを跳びながらゴールに向かっている姿がとても楽しそうでした。私は借り物競走に出場してはいませんが、全校生徒が一丸となって出場選手を応援しているのを見て、十分楽しいと感じることができました。

次に、体育祭で面白かったのは、全校生徒が参加する綱引きです。私が所属する紅組は惜しくも綱引きで負けてしまいました。同じ人数ではありませんでしたが、団長の「人数は違うけど、気合いで勝負！」という一言があり、終始両者が白熱した勝負でした。結局、人数の多い私たちは負けてしまいましたが、勝ち負け以上に私が感じたのは満足感でした。精一杯力を出し、勝負して負けた事に対する満足感なのだろうと私は考えています。来年も白熱する体育祭になるようにがんばりたいです。

## 部活動

生徒全員がいずれかの部活動に参加し、活動時間等の制約がある中で成果を上げています。特に、運動部は定通総合体育大会や定通新人大会などで好成績を収め、北信越大会や全国大会に出場しています。

### 卓球部



卓球部は男子3名、女子2名で、週2回2時間程度、体育館で活動しています。全国大会出場を目指して初心者も経験者も熱心に練習に取り組んでいます。

#### 【3年女子】

私は、福井県定通総体卓球競技大会で個人戦3位に入賞し、全国大会に出場することができました。大会は東京で行われました。東京のような都会に行くのは、楽しみ半分、不安な気持ち半分でした。1回戦の対戦相手は愛媛県代表でした。1セット目の途中でラケットが折れるというアクシデントが起きました。びっくりして心臓がドキドキしました。予備のラケットを持っていなかったため、一緒に行った友達のラケットを借りました。いつもと違うラケットでの試合だったこと、経験したことのない大きな体育館での試合にすごく緊張しました。1ゲーム目は7点、2ゲーム目は9点、3ゲーム目は6点でした。

初めてのことがばかりで緊張しましたが、良い思い出になりました。

後輩の皆さんも全国大会出場を目指し頑張ってくださいと思います。

### 家庭部



簡単なお菓子や料理を作ったり、小物の製作をしています。出来上がったとき、とても感動しました。令和4年の県定通制連合文化展(被服・手芸部門)では最優秀金賞を頂きました。

### バドミントン部



初心者から経験者まで、基礎を大切に練習しています。大会での勝利を目標に、シングルスやダブルス、また審判の練習なども繰り返し行っています。週2回の練習ですが、熱心に頑張っています。

#### 【男子】

僕は最初、高いところから落ちてくるシャトルが怖くて、なかなかラケットで打てませんでした。毎回の部活動の練習や先生のサポートのおかげで打てるようになり、嬉しいです。まだ、速いスピードのシャトルをしっかりと打てないので、あせらずに落ち着いて、友人と仲良く練習して、大会までに何とか打てるようにしたいです。

#### 【男子】

初心者の生徒も多いので、基礎練習を十分にやっています。そのため、初めてでもきつとうまくなると思います。週2回しかないのに、初心者も経験者も関係なく、興味のある人は大歓迎です。先輩と後輩、仲良く頑張りましょう。

### 美術部



基本的には美術に関するものであれば自由な活動ができます。

自分のイメージを鉛筆書きで表現する人、好きなアニメのキャラクターを模写する人、模型の制作をする人、画材を購入してその作品を作る人、様々です。

作った作品は文化祭に展示したり、定期的に全校生徒に紹介しています。

### パソコン部



Googleフォームでアンケートを作成したり、好きな歌詞を使ってタイピングの練習をしたりしています。前期は、自分の興味のある事柄について調べ、プレゼンテーションソフトを使って発表原稿をまとめました。毎週の地道な練習の積み重ねで、スキルを少しずつ身につけ、初心者だった1年生はタッチタイピングにもずいぶん慣れてきました。

道守高校で行われた県定時制通信制総合文化祭のワープロ競技会にも参加しました。競技内容は、与えられた文章を10分間で、速く正確に入力することです。県内のレベルの高さを目の当たりにして、ますます上達への意欲がわいています。

## 卒業生からのメッセージ

#### 【就職代表】

高校での一番の思い出はやっぱり部活動だと思います。初めての全国大会に行けたことは今でもよく覚えています。全国大会は、周りのレベルが高くてとてもビックリしました。中学校から卓球を続けてよかったなあと思いました。

僕が会社で頑張っていることは色々あります。仕配管工という水道管や空調配管などの仕事をしています。内容によって作業が異なるので覚えるのが大変ですが、先輩達が仕事する姿を見て覚えようと頑張っています。

#### 【専門学校生代表】

入学当初は、人と話するのが苦手な自分にとって初めて会う人ばかりで、緊張の連続でした。また、高校の勉強について行けるかどうか大きな不安のひとつでした。しかし、徐々に緊張や不安は和らいでいきました。気軽に声をかけてくれる友達、ゆっくり丁寧に進む授業、余裕を持って高校生活を送れるようになりました。現在は、専門学校へ進学し情報系の勉強に取り組んでいます。様々な授業や課題のレポート作成など忙しい日々を送っていますが、丸岡定時制の経験が自信となって今の自分を支えています。

#### 【大学生代表】

入学したときの私は、人前に出て何かをするのが苦手でした。学校祭では、3年生が全校生徒の前に立って発表することを知り、正直、凄く憂鬱でした。でも3年生になり、同じクラスで同じ時間色んな事を乗り越えてきた友達が頑張っているのを見て、自分もしっかりしなきゃなと頑張ることができました。将来のことを考えるようになり家族と一緒に考えて、大学に進学することにしました。大学では、勉強はもちろん頑張っていますが、色んな人と関わることが今の自分の勉強です。生まれた場所も年齢も違う人達と関わるのは大学の良いところだと思い、貴重な経験ができていると感じています。

